

PlantaDoce.

ADN

Xavier Massaguer (HM Nens): “Cada vez más la privada es proveedora de la sanidad pública”

El director médico del Hospital HM Nens de Barcelona sostiene que ya no va a haber la misma incidencia con el coronavirus que cuando se produjo “el primer gran golpe”.

A. Escobar
10 sep 2020 - 04:57



La sanidad española se prepara para la llegada de la segunda ola del Covid-19. Xavier Massaguer, director médico del Hospital HM Nens de Barcelona, cree que la paralización del ensayo de la vacuna de AstraZeneca es un signo de que una vez se lance al mercado haya “total seguridad” con el tratamiento.

Pregunta: ¿Cómo encara el sector hospitalario el nuevo curso ante la amenaza de una segunda ola de Covid-19?

Respuesta: Los profesionales pediátricos nos estamos preparando no porque haya mucha incidencia de Covid-19, sino porque con la vuelta al colegio de los niños van a haber más contagios. Estamos ya en disposición de aumentar las dotaciones de

1 / 3

<https://www.plantadoce.com/adn/xavier-massaguer-hm-nens-cada-vez-mas-la-privada-es-proveedora-de-la-sanidad-publica>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

PlantaDoce.

urgencias y los hospitales de adultos están preparados para soportar la presión que pueda haber con todos los recursos para esa más que posible segunda ola.

P.: ¿Podemos volver a sufrir una crisis de suministro como en pleno estado de alarma? ¿Estamos ya lo suficientemente preparados para que eso no ocurra?

R.: Se ha normalizado el almacenamiento y la producción en masa de material y equipamiento sanitario para hacer frente al Covid-19. No va a haber la misma incidencia que con ese primer gran golpe que nos cogió a todos por sorpresa.

P.: ¿El coronavirus hará que se aceleren de la misma forma los procesos para crear vacunas y tratamientos para otras vacunas?

R.: Llevamos poco tiempo para evaluar esta situación. Existen más de un centenar de grupos en el mundo investigando el coronavirus. Hay que tener en cuenta que las líneas de investigación duran muchos años y no por ello se detienen.

“Es más probable que la vacuna la tengamos a lo largo del 2021 que en lo que queda de 2020”

P.: Día 1 después del lanzamiento de la vacuna del Covid-19 en España. ¿Qué escenario tendremos por delante en noviembre o diciembre?

R.: De momento parece *sine die*. Ayer trascendió que AstraZeneca y Oxford paralizan el ensayo de su vacuna contra el Covid-19. Parece que se van a cortar los procesos de investigación y entiendo que la Administración debe priorizar a los grupos más vulnerables y a los profesionales sanitarios. Es más probable que la vacuna la tengamos a lo largo del 2021 que en lo que queda de 2020.

P.: Vísteme despacio que tengo prisa...

R.: Esto garantiza que, a pesar de que se reducen los tiempos para esta investigación, hay total seguridad en el momento de su lanzamiento.

P.: ¿Quién pagará a la privada los servicios prestados durante todo este tiempo?

R.: Por lo menos la administración catalana no ha negado pagarnos. En HM, hemos cobrado hasta el último día de todas las entidades aseguradoras.

“La administración catalana no ha negado pagar a la sanidad privada”

P.: ¿Cuál va a ser el papel de la telemedicina a partir de ahora?

R.: Ha venido para quedarse, pero no es una realidad de ahora. El virus ha provocado

PlantaDoce.

que las plataformas se hayan testeado y se haya producido más movimiento. En HM Nens, por ejemplo, un 6,5% de nuestra actividad ya la hacemos vía telemedicina.

P.: ¿Más allá de una comunicación vía WhatsApp y otros chats parecidos?

R.: Sin duda. Los dispositivos para trasladar al paciente documentación, la incorporación de la historia clínica o mediciones de dermatología, entre otros puntos, ya es una realidad. La atención domiciliaria también se está produciendo desde hace tiempo.

P.: ¿Ha tenido que llegar una crisis como esta para que se produzcan mayores mecanismos de colaboración público-privada?

R.: La colaboración ahora es más estrecha. De todas formas, cada vez más la sanidad privada es proveedora de la sanidad pública.

“Hemos normalizado la situación del Covid-19 y se intenta estar a la última a nivel tecnológico”

P.: ¿Qué afectación va a tener el Covid-19 para la inversión en el sector hospitalario?

R.: Hemos normalizado esta situación y se intenta estar a la última a nivel tecnológico, tanto en la red de HM, así como en el resto del sector hospitalario español.

P.: ¿Cuáles son las lecciones que nos deja esta crisis?

R.: Desgraciadamente, es como la guerra. Hemos aprendido a actuar de forma muy rápida en momentos de caos. Cada día se ve más claro que la prevención es lo que solventa la expansión de enfermedades infecciosas.